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平成２8 年度第 2 回図書館協議会議事録 

 

１ 開 催 日 時  平成 28 年 9 月 17 日（土）午前 10 時～12 時 

 

２ 開 催 場 所  中央図書館２階視聴覚室 

 

３ 出 席 者   

（委 員）押樋委員長 塙副委員長 藤澤委員 菊地委員 杉村委員 服部委員 

 須賀委員 西村委員 大野委員 水田委員 

    （事務局）斎藤館長 加藤副館長 白沢係長 森田係長 小林副主査 

 

４ 議   題  

   報告事項 

①平成 28年度利用統計及び事業報告について（4月から 8月） 

②夏休みの行事実施状況について 

③平成 28年度図書館自己点検評価について 

④その他 

             

５ 議事の概要 

①平成 28年度利用統計及び事業報告（4月から 8月）について、事務局より報

告を行った。 

②夏休みの行事実施状況について、事務局より報告を行った。 

③平成 28年度図書館自己点検評価について、事務局より説明を行った。 

④下半期の図書館主催行事について、事務局より案内を行った。 

 

６ 会 議 経 過 

①平成 28年度利用統計及び事業報告（4月から 8月）について、事務局より報告を

行った。 

その際に表明された意見（質問）は特になし。 

 

②夏休みの行事実施状況について、事務局より報告を行った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

 

（意見）毎回指摘しているが、行事が多すぎるのではないか。 

（質問）行事の中で、図書館職員が講師となって行っているのはどれか。 

（回答）おはなし会、えほんのじかん、夏休み子ども防災教室ｉｎ図書館など

である。 

（意見）行事の写真はぜひ図書館だよりなどに掲載してほしい。 
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③平成 28年度図書館自己点検評価について、事務局より説明を行った。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

 

（質問）図書館協議委員への意見の聴取はどういう形式で行うのか。何かフォ

ーマットがあるのか。 

（回答）事前に資料を送り、次の会議で意見を出していただく。必要であれば、

書式を用意する。 

（意見）今までも図書館から実績や点検評価の報告があり、それに対して委員と

して意見を述べてきた。フォーマットを作って、それに記入するという

のは負担が大きいのではないか。よくわからない項目もあると思われる

ので、全部の項目ではなく、できるところだけということでもいいので

はないか。 

（回答）見ていただきたいポイントは資料に明示しておく。全ての項目ではなく、

1つの項目でもいいので、ご意見や感想をいただきたい。 

（意見）図書館協議委員は、図書館の運営についての長期的な視点での意見を述

べる方がよいのではないか。 

（意見）浦安の図書館ならではの良い点、期待する点などもあるが、項目にはな

い。そういったことも述べられるよう、工夫してほしい。 

（意見）長期的な要望などについて、協議会で提言書をまとめるという方法もあ

り、そういうことを行っている自治体もある。 

 今回の自己点検評価については、「理念」などについての全体的な評価

を行うことも必要である。ここに挙げられている項目を、浦安の図書館

が大切だと思っている根拠・背景にあるものを評価することが必要とな

る。 

（意見）現場で働いていた経験上、自己評価だけでは不安なので外部からの評価

がほしいということは理解できる。ただし、この 9 項目は図書館に関わ

ったことのない人にはわかりにくいと思われるので、かみくだいた説明

と全項目に記載する必要がないことは明記してほしい。 

（意見）自由記入の項目もあるとよい。 

（回答）いろいろな意見をいただいた。これまで、自分たちだけで評価を行って

きたが、それだけに終わらず今後のサービスに活かせるもの、市民にも

公開できるものにしたいと考えている。協議会に関わっていただいてい

るそれぞれの立場での意見をいただきたい。自由記入に関しては、今後

検討する。 

（意見）評価について、数値化は考えているのか。 

（回答）まとめ方については、今後検討する。 

（意見）ほとんどの図書館で数値目標を掲げている中、数値化しない目標を掲げ

ていることも大切である。あまり数値化を考えなくてもいいのではない
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か。段階評価などにすると、記入はしやすいが、理由付けが難しい。 

（意見）できるだけ早めに資料を送ってほしい。 

 

 

④その他 

子どもの本の講座など、9月以降の図書館主催行事について、事務局より案内を行っ

た。 

その際に表明された意見（質問）は次のとおり。 

 

（質問）行事の申し込みはインターネットでもできるのか。 

（回答）電話申し込みのみである。 

（意見）障がい者対応もあるので、申し込み方法は多様な方がよい。 

 

図書館の運営等について、委員より次のような意見が表明された。 

 

（意見）ＩＣＴの活用について、図書館では何か考えているのか。例えばｉＰａｄ

の導入などは予定しているか。 

（回答）電子資料の提供とも関わると思うが、今のところ予定はない。 

ネットワーク環境など、施設の整備にも関わるため、大規模改修では施設

面での対応は検討していきたい。 

（意見）今、学生はタブレットよりもむしろスマホが主流である。ハード面の技術

の進化が早すぎて、コンテンツの準備が追い付かないのが現状。むしろ活

用にあたっての情報やアイデアを、委員から出していくといい。 

（意見）市役所内にパスポートの申請窓口ができたが、ガイドブックなど図書館の

本を置いてはどうか。また、健康センターなどにも置けないのか。 

（意見）紛失した場合など、管理を考えると難しいと思われる。 

（意見）夏休みに実施されていた「ウォーズ・オブ・ジャパン」は、普段図書館に

関心のない人からも評判が良かった。 

（回答）展示スペースには関連資料も置いていたため、展示を見た後に図書館に来

館してくれた方もいた。今後とも、機会があれば資料の提供も検討してい

きたい。 

（意見）以前行っていた「図書館川柳」の企画や、憲法に関する展示が非常によか

った。憲法に関する論争が起こっていた時に、ニュートラルな立場で展示

を行っていたことがよかったと思う。 

 

７ 傍聴者   0 名 


